

## الملخص

هذه رسالة الماجستير تحت العنوان "فعالية وسائل برمجيات الواتساب (Whatsapp) واليوتيوب (Youtube) على تعليم قواعد اللغة العربية لدى طلاب قسم تعليم الدينية الإسلامية بجامعة ديفانجارا (Diponegoro) تولونج أجونج الإسلامية للعام الدراسي 2019-2020 م" الذي قد كتبها أنا دة الحكمة، رقم دفتر القيد: 12504184002. كليات الدراسات العليا. جامعة تولونج أجونج الإسلامية الحكومية. هذه رسالة الماجستير تحت الإشراف الأستاذ الدكتور الحاج إمام فؤادي الماجستير والدكتور أحمد نور خالص الماجستير.

**الكلمات الإشارية : وسائل برمجيات، الواتساب، واليوتيوب، تعليم قواعد اللغة العربية**

خلفية هذا البحث: أهمية تعليم قواعد العربية لدراستها ولو عند وباء عالمي كورونا. تحتاج قواعد العربية حقًا إلى تطبيقها في تعليم اللغة العربية لأنها محدد الجملة / التراكيب ولها صعوبة. منذ وباء عالمي كورونا في إندونيسيا، يجب أن يكون بعيدًا اجتماعيًا وحجرًا صحيًا لجميع الأشخاص في أماكن إقامتهم الخاصة في ذلك الوقت. ويؤثر ذلك على عملية التدريس وأنشطة التعليم في المؤسسات التعليمية المختلفة، سواء كانت الابتدائية أو المتوسطة والثانوية والجامعية. جميع عمليات إغلاق. إحدى الطرق لمواصلة التعليم هي التعليم عبر الإنترنت. له المزايا والعيوب التي يشعر بها الأساتيد والطلاب والمجتمع. البرمجيات السهلة لعملية التعليم عبر الإنترنت هي الواتساب (Whatsapp) واليوتيوب (Youtube).

أما مسائل هذا البحث: (1) كم قيمة فعالية وسيلة برمجية الواتساب (Whatsapp) على تعليم قواعد اللغة العربية لدى طلاب قسم تعليم الدينية الإسلامية بجامعة ديفانجارا (Diponegoro) تولونج أجونج الإسلامية للعام الدراسي 2019-2020 م ؟ (2) كم قيمة فعالية وسيلة برمجية اليوتيوب (Youtube) على تعليم قواعد اللغة العربية لدى طلاب قسم تعليم الدينية الإسلامية بجامعة ديفانجارا (Diponegoro) تولونج أجونج الإسلامية للعام الدراسي 2019-2020 م ؟

إستخدمت الباحثة المدخل الكمي بنوع البحث التجري. والسكان هو جميع الطلاب بجامعة ديفانجارا تولونج أجونج الإسلامية للعام الدراسي 2019-2020. والعينة طلاب قسم تعليم الدينية الإسلامية بعدد فصلان. والمعينة بالعينة العشوائية *Random Sampling*. وطريقة جمع البيانات بالإستبيانات والإختبار والملاحظة المشتركة والمقابلة التعميقة والوثائق. و طريقة تحليل البيانات *product moment*.

وأما نتائج هذا البحث: (1) قيمة فعالية وسيلة برمجية الواتساب (*Whatsapp*) على تعليم قواعد اللغة العربية لدى طلاب قسم تعليم الدينية الإسلامية بجامعة ديفانجارا (*Diponegoro*) تولونج أجونج الإسلامية للعام الدراسي 2019-2020 م هي كانت النتيجة  $R_{xy} = 0,623$ . وهي يقع بين  $0,600 - 0,800$ . وفعاليته بقدرة كفاية. فلذلك في هذا البحث فرض مستقل (*Ha*) مقبولا وفرض الصفر (*Ho*) مردودا. (2) قيمة فعالية وسيلة برمجية اليوتيوب (*Youtube*) على تعليم قواعد اللغة العربية لدى طلاب قسم تعليم الدينية الإسلامية بجامعة ديفانجارا (*Diponegoro*) تولونج أجونج الإسلامية للعام الدراسي 2019-2020 م هي  $0,545$  تعقيبه الكفاية. هو بوضع بين القيمة  $0,40 - 0,70$  فلذلك في هذا البحث فرض مستقل (*Ha*) مقبولا وفرض الصفر (*Ho*) مردودا.

## ABSTRACT

The Thesis with the title "**The Effect of Application Media *Whatsapp* and *Youtube* Against Learning Arabic Principles for Students of PAI STAI Diponegoro Tulungagung in the Academic Year of 2019-2020**", written by Ana Durrotul Hikmah, NIM: 12504184002, Masters Program Student of Tulungagung State Islamic Institute (IAIN Tulungagung). Supervised by: Prof. Dr. H. Imam Fuadi, M.Ag, and Dr. Ahmad Nurcholis, M.Pd.I.

**Keywords: Application Media, *Whatsapp*, *Youtube*, Arabic Rules**

This research is motivated by the importance of learning Arabic rules to be studied even in the midst of this covid-19 condition. Arabic rules really need to be applied in learning Arabic because they determine the position/*tarkib* sentence and many levels difficulty. Since this covid-19 virus hit Indonesia, it is required to be social distancing and independent quarantine for all people in their respective places of residence at that time. This also has an impact on the process of teaching and learning activities in various institutions, both elementary, junior high, high school and university. All are lockdowns. One way to keep learning going is through online learning. Certainly has many advantages and disadvantages felt by everyone. Applications that are easy to use for this online learning process are WhatsApp and YouTube. Due to every smartphone today must have installed these two applications.

The focus of this research are: (1) What is the value of the influence of online learning via *whatsapp* on learning Arabic rules for PAI STAI Diponegoro Tulungagung students in the academic year of 2019-2020? (2) What is the value of the influence of online learning via *youtube* on learning Arabic principles for PAI STAI Diponegoro Tulungagung students in the academic year of 2019-2020?

This research uses a quantitative approach and the type of research experiment; a research is taken place in Diponegoro Tulungagung, and do WhatsApp group monitoring. The population in this study were students of PAI STAI Diponegoro Tulungagung. Data samples were taken from 40 active students from 80 students who were registered as PAI STAI Diponegoro Tulungagung students. The independent variable is Online Learning via WhatsApp and Youtube, while the dependent variable is learning Arabic rules. Methods of data collection uses questionnaires, tests, participant observation, interviews, and documentation. Data analysis method uses product moment.

The results showed that: (1) The value of the influence of online learning via whatsapp on learning Arabic rules for students of PAI STAI Diponegoro Tulungagung in the academic year of 2019-2020 is 0.623 with a sufficient category. (2) The value of the influence of online learning via youtube on learning Arabic rules for students of PAI STAI Diponegoro Tulungagung in the academic year of 2019-2020 is 0.545 with enough category.

## ABSTRAK

Tesis dengan judul “**Efektivitas Media Aplikasi *Whatsapp* dan *Youtube* Terhadap Pembelajaran Kaidah Bahasa Arab Untuk Mahasiswa Prodi PAI STAI Diponegoro Tulungagung Tahun Ajaran 2019-2020**”, ditulis oleh Ana Durrotul Hikmah, NIM: 12504184002. Program Magister Pascasarjana. Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Tulungagung. Dibimbing oleh : Prof. Dr. H. Imam Fuadi, M.Ag, dan Dr. Ahmad Nurcholis, M.Pd.I.

**Kata Kunci :Media Aplikasi, *Whatsapp*, *Youtube*, Kaidah Bahasa Arab**

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh pentingnya pembelajaran kaidah bahasa Arab untuk tetap dipelajari walaupun di tengah kondisi covid-19 ini. Kaidah bahasa Arab sangat perlu diterapkan dalam pembelajaran bahasa Arab karena menentukan kedudukan/*tarkib* kalimat dan banyak tingkat kesulitannya. Sejak virus covid 19 ini melanda Indonesia, maka diharuskan untuk *social distancing* dan karantina mandiri bagi semua orang di tempat menetap masing-masing pada saat itu juga. Hal ini juga berdampak pada proses KBM di berbagai lembaga baik SD, SMP, SMA, maupun perguruan tinggi. Semua *lockdown*. Salah satu cara agar pembelajaran tetap berlangsung adalah melalui pembelajaran daring. Tentunya memiliki banyak kelebihan dan juga kekurangan yang dirasakan semua orang. Aplikasi yang mudah digunakan untuk proses pembelajaran daring ini adalah *whatsapp* dan *youtube*.

Fokus Penelitian ini adalah: (1) Berapakah nilai efektifitas pembelajaran daring via *whatsapp* terhadap pembelajaran kaidah bahasa arab untuk mahasiswa prodi PAI STAI Diponegoro Tulungagung tahun ajaran 2019-2020? (2) Berapakah nilai efektifitas pembelajaran daring via *youtube* terhadap pembelajaran kaidah bahasa arab untuk mahasiswa prodi PAI STAI Diponegoro Tulungagung tahun ajaran 2019-2020?

Penelitian ini menggunakan jenis Pendekatan Kuantitatif dan jenis penelitiannya adalah *eksperimen*. Populasi pada penelitian ini adalah mahasiswa STAI Diponegoro Tulungagung Tahun ajaran 2019-2020. Sampel data diambil dari 45 mahasiswa aktif dari 80 mahasiswa yang tercatat sebagai mahasiswa Prodi PAI STAI Diponegoro Tulungagung (2 kelas). Metode Pengumpulan data menggunakan angket, tes, observasi partisipan, wawancara, dan dokumentasi. Metode Analisa data menggunakan *product moment*.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: (1) Nilai efektifitas pembelajaran daring via *whatsapp* terhadap pembelajaran kaidah bahasa arab untuk mahasiswa prodi PAI STAI Diponegoro Tulungagung tahun ajaran 2019-2020 adalah 0,623 dengan kategori cukup. (2) Nilai efektifitas pembelajaran daring via *youtube* terhadap pembelajaran kaidah bahasa arab untuk mahasiswa prodi PAI STAI Diponegoro Tulungagung tahun ajaran 2019-2020 adalah 0,545 dengan kategori cukup.